
Stiftung Liebenau Teilhabe und Familie

PIKSL-Labor schult zu Digitalexperten

Das PIKSL-Labor Friedrichshafen bot von April bis Juli eine 

Qualifizierungsmaßnahme: Gemeinsam mit dem Fachkräf-

teteam des PIKSL-Labors und den beiden Medienpädagogen 

Marc Hasselbach und Christian Schmidt erweiterten sieben 

Klientinnen und Klienten der Stiftung Liebenau nachhaltig 

ihre digitalen Kompetenzen in einer intensiven Schulungsrei-

he. Ziel ist es, dass sie nach erfolgreicher Qualifikation ihr fun-

diertes Wissen über die Nutzung digitaler Geräte und die siche-

re Navigation im Internet als Digitalexpertinnen und -experten 

weitergeben und anderen hilfreich zur Seite zu stehen.

Jeden Mittwoch stand ein anderes Thema im Fokus. Die 

Teilnehmenden befassten sich morgens mit verschiedensten 

Aspekten der digitalen Welt, angefangen von grundlegenden 

Bedienungsfähigkeiten digitaler Geräte bis hin zu Tipps für die 

sichere Nutzung des Internets. In den begleiteten Selbstlern-

phasen am Nachmittag hatten sie die Möglichkeit, sich mit Ver-

tiefungsthemen zu beschäftigen, die ihrem aktuellen Befinden 

und individuellem Interesse entsprachen. Die Palette reichte 

dabei von Lernmaterialen über soziale Netzwerke bis hin zu 

Themen wie „Gaming & eSport“, „Cybermobbing“ oder der 

Nutzung von Office-Anwendungen. „Ich bin wirklich froh, dass 

ich die Chance hatte dabei zu sein, ein Teil des Teams zu sein“ 

oder „Im PIKSL – das macht richtig Spaß!“ hieß es von Teilneh-

menden. Das Projekt „PIKSL-Labor Friedrichshafen“ wird noch 

bis Dezember 2025 von Aktion Mensch gefördert und bietet 

damit allen Menschen die Chance, die Möglichkeiten der Digi-

talisierung für sich zu nutzen. 

piksl.net/standorte/friedrichshafen

Leichte Sprache

Schulung zu digitalen Experten und Expertinnen

Das PIKSL-Labor Friedrichshafen hat eine besondere Schulung gemacht. 
Sie war für Klienten und Klientinnen von der Stiftung Liebenau.
Die Teilnehmenden lernten alles über digitale Geräte.
Sie lernten auch den sicheren Umgang mit dem Internet.
Auf dem Programm stand auch Mobbing im Internet.
Und die Anwendung von Office-Programme.
Ihr Wissen geben sie in Zukunft an andere weiter.
Einige Teilnehmende sagten:
Im PIKSL – das macht richtig Spaß!
Aktion Mensch fördert das PIKSL-Labor bis Dezember 2025.
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